



# DESARROLLO SOSTENIBLE

## DESCRIPCIÓN BREVE

El desarrollo sostenible como el desarrollo que permite cubrir las necesidades de los ciudadanos actuales, sin poner en peligro con sus prácticas las necesidades de las futuras generaciones.

Marie Valle y Marta Soto

# Desarrollo Sostenible

Se puede definir el desarrollo sostenible como el desarrollo que permite cubrir las necesidades de los ciudadanos actuales, sin poner en peligro con sus prácticas las necesidades de las futuras generaciones.



En el pasado era común ver que una empresa que se dedicaba a la extracción de maderas preciosas, talara los árboles y agotara los bosques, después simplemente se trasladaban a otra región y se repetía la misma historia. Históricamente, nuestros bosques han sido destruidos en forma sistemática sin que los controles gubernamentales hayan sido suficientes para impedirlo.



En la actualidad, hay un poco más de control, pero aun así no es suficiente. El desarrollo sostenible implica motivar y promover el desarrollo, la utilización de los recursos, pero viendo hacia el futuro y tomando medidas hoy, que nos permitan tener un buen futuro.

Cuando se emprende un proyecto, hay que analizar a todos los agentes que se verán implicados. Si yo decido talar y destruir un bosque, le estoy quitando oxígeno al medio ambiente, estoy promoviendo la sequía y la destrucción del suelo. Estoy afectando a las diferentes especies que viven en el bosque y los estoy obligando a que migren a las ciudades o a una muerte segura.

Últimamente me llama la atención observar ardillas y mapaches en lugares en donde antes no se miraban, incluso he visto mapaches en pleno día, cuando ellos son animales típicamente nocturnos. Lo que sucede es que hemos invadido sus lugares de vivienda, les hemos quitado sus fuentes de agua y de comida y se han visto obligados a exponerse ante los humanos para lograr sobrevivir.



El desarrollo sostenible, analiza las implicaciones de nuestros hechos, no solo para nosotros, sino para todos los involucrados.

Si estás criando gallinas y posteriormente las vendes, tienes que velar porque sigan naciendo pollitos ya que, de lo contrario, si solo vendes y vendes, llegará un momento en que te quedarás sin gallinas para vender. Si tienes una huerta, ya sea para tu propio consumo o para la venta de excedentes, tienes que continuar sembrando, alternando con otras variedades, no puedes depender de una sola siembra y agotarla, porque en algún momento te quedarás sin productos para vender.



En igual forma, debes cuidar la tierra, debes abonarla y alimentarla, es la única forma de garantizar que no agotarás sus nutrientes y en el futuro no servirá para ningún tipo de cultivo.

¿Qué ocurre en una empresa cuando en una mesa de trabajo se unen un economista, un educador, un arquitecto, un estudiante, un diseñador gráfico y un experto en medio ambiente para imaginar la ciudad ideal?

Pues se consigue una lluvia de ideas muy diversa que proviene de intereses distintos y de carreras profesionales distintas. La unión de la diversidad, la pluralidad de ideas, de proyectos y de visiones es lo más importante e interesante. Seguramente lo que el



estudiante imagina en su ciudad ideal no lo imagina el economista. Seguramente el estudiante pensará en biblioteca con wifi, con muchos libros para consultar, con un parqueo para su bicicleta. El diseñador gráfico pensará en un sitio donde realizar proyectos interesantes, y en cómo decorar la pared gris detrás de la biblioteca, imaginada por el estudiante, de cómo diseñar

unos carteles que animen el centro de la ciudad y así cada uno de ellos tendrá sus ideas y sus proyectos.

A partir de la unión de todos, saldrá un resultado más enriquecedor porque no tendrán un único punto de vista. Cuando se inician proyectos se deben considerar los resultados, sin duda los resultados son una parte muy importante, debe conocerse anticipadamente qué queremos alcanzar. Por igual, es de suma importancia saber el cómo lo vamos a alcanzar.



Así mismo, en un proyecto es importante definir los medios que se van a utilizar porque pueden tener consecuencias, tanto positivas como negativas, por lo tanto, no es suficiente con prever el resultado, también el camino hacia el resultado.

Con los derechos ocurre lo mismo que en la mesa de trabajo anterior. Al unirlos obtenemos el mismo efecto. Podemos tomarlos por separado o podemos mezclarlos; para conseguir un resultado asombroso. Si unimos los derechos ambientales, sociales, culturales y económicos los resultados serán mejores y los ciudadanos podrán satisfacer más necesidades e intereses. Por lo tanto, el beneficio será mayor.



Es muy importante y se debe tener siempre presente, cualquier proyecto de desarrollo que se inicie, debe incluir los Derechos Humanos. Las personas son la parte más importante de cualquier proyecto, sin las personas no existen los proyectos; por lo tanto, se les debe brindar la máxima protección.

Si analizamos los Objetivos del Milenio, el más importante es el de erradicar la pobreza. Porque la pobreza trae la imposibilidad de realizar varios Derechos Humanos.





Marta Soto. El desarrollo humano. Edufuturo.